

Étang de Saint-Sennery

L'étang fut creusé en 1934. Pour transporter la terre de l'étang, des wagonnets avaient été prêtés par le propriétaire de la Boissière. Cette ferme et ce four à chaux qui dominent l'étang appartenaient à Albert et Marie Louise Lessous. Une digue fut construite tout autour de l'étang en moellons.



Quant à l'étang, il appartenait à Georges Maigre. Leur fils Raymond, né en 1925 se maria avec Odile Lessous, fille d'Albert et de Marie Louise. Au moment du partage, l'étang fut attribué à sa sœur, Rolande Sémur.

En haut à droite Georges Maigre, le marin Roger Martin, la fille Rolande Maigre, le petit garçon Raymond Maigre et celui qui tourne la tête René Sirop

Figure 1: la digue en moellons



Après la création du plan d'eau, une

plaque fut apposée à proximité de la bonde. Nous pouvons y lire :



Il faut lire : après MAIGRE, le G signifie Georges : prénom de M. Maigre - le T veut dire Tognard, nom de famille de son épouse. PROP = propriétaire

Après MARTIN, le R = Richard, nom de famille de l'épouse de l'entrepreneur Léon Aimé Martin, père de Camille et grand-père de Maurice Martin.

ENT = Entrepreneur



Tableau signé : soldat K. Zahn Brux.
Brindville – 12.04.1945

Le petit chalet sur pilotis au centre était entouré de piliers en faux bois (béton) qui ont disparu à ce jour. L'exposition coloniale de 1931 a peut-être inspiré nos anciens en souvenir d'un paysage indochinois...

L'intérieur de l'abri comporte une cheminée, un placard et trois peintures murales de paysage au bord de l'eau qui ont traversé le temps. Deux d'entre elles sont signées par des prisonniers Allemands - soldat K. Zahn (1) et soldat Paul Raab (2) qui auraient travaillé dans des fermes du secteur, la zone étant libérée depuis l'été 1944.



Tableau signé : soldat Paul Raab Sudetengau



Tableau non signé trouvé

(1) Après nos premières investigations, le seul K. Zahn que nous avons était un officier peintre architecte qui servait sur le front de l'Est.

(2) Il semblerait que Paul Raab était très jeune quand il a fait ses peintures (17 ans). Il est originaire de Bohême et est allé à l'école à Brüx (nom allemand de la ville de Most en République Tchèque). Cette ville faisait partie des Sudètes (Sudetengau en allemand). Il est devenu ensuite instituteur et homme politique autrichien. Nous continuons nos recherches afin de confirmer l'authenticité de nos affirmations.

Cet étang fut ensuite vendu à M. Béland pour être finalement acheté par la commune en 1991.

La propriété acquise représente 5,8 ha dont 2,8 ha d'étang et 3 ha de prairie au-dessus du petit étang avec deux parcelles de chaque côté du chemin.

En 2000, la commune a acheté des parcelles rive droite, certaines boisées et une autre jouxtant celle de 1991 sur le bord de la route, aux Consorts Besland et Juttand. Ainsi les terrains acquis forment une propriété d'une dizaine d'hectares autour de l'étang.



Les parcelles en bleu appartiennent à la commune

Les rives sont engazonnées et bordées de grandes et petites plantations : aulnes, saules, petits arbustes de toutes sortes ainsi que fleurs vivaces dispersées çà et là.

Les îles, nettoyées, servent de refuges aux canards (nonette rousse, canard pilet, colvert).



À la suite de ses travaux d'aménagement, le chalet est restauré, un coin pique-nique et un terrain de pétanque sont aménagés.

Ces travaux d'entretien et d'amélioration sont régulièrement effectués par les employés communaux et une équipe de bénévoles.

Aujourd'hui, la gestion de l'étang et de la pêche est assurée par l'association Pleumartinoise de l'Étang de Saint-Sennery.

La Loire, déviée sur le flanc est de l'étang, en est séparée par une digue large de 6 à 10 m environ. L'empoissonnement y est varié : carpes, gardons, tanches, brochets...

Un chemin de randonnée a été créé et divers aménagements ont vu le jour (poubelles, garde-fous).

Des panneaux d'interprétation ont été installés en 2003 pour montrer la faune et la flore locale.

En septembre 2007, l'étang est curé et la vase répandue dans le pré est nivelée au printemps suivant. Un fossé est alors creusé pour limiter les entrées d'eau lors de crues dans le fond de la vallée.



Ce site est principalement un lieu de détente et de loisirs.

Des manifestations s'y déroulent, notamment la fête de la *Festi Sennery* suivie du traditionnel feu d'artifice, les courses de lévriers, l'exposition de voitures, les multi randonnées des Vals-de-Gartempe, etc. Nous comptons sur vous pour protéger ce lieu, sa faune et sa flore !



Fête de la *Festi Sennery* suivie du feu d'artifice



Course de lévriers en septembre 2022



Evènement « Les Affrenchies » qui rassemblait 204 véhicules, voitures et motos en octobre 2020



Multi randonnée des Vals-de-Gartempe